



Estimado/as compañero/as:

Es grato comunicar que el **V Ciclo de Sesiones Clínicas** organizado por la **Revista Asturiana de Terapia Ocupacional** tendrá lugar a lo largo de los primeros meses de 2016. Para ello se ha preparado una temática variada que esperamos sea de interés para todos los terapeutas ocupacionales y estudiantes de Terapia Ocupacional.

Como es habitual el Ciclo de Sesiones Clínicas equivaldrá a un **curso de actualización en Terapia Ocupacional**. Para ello los inscritos tendrán un certificado de asistencia al final del Ciclo de Sesiones (50 h.). Se está tramitando el reconocimiento de interés sanitario.

Para asistir a las Sesiones Clínicas es obligatoria la inscripción. Estas se realizarán a través de FORSALUS--- iforsalus@hotmail.com. En este Ciclo las plazas son limitadas. Será FORSALUS quien determine la preferencia de los asistentes. La inscripción es gratuita.

Las sesiones son grabadas. Por lo que se ruega puntualidad.

Fechas: la señaladas en el documento

Hora: a las 12:00

Lugar: Salón de Actos del Hospital Monte Naranco- Oviedo

30 de enero de 2016

EQUIPO DE INTERVENCIÓN AGUDA EN TERAPIA OCUPACIONAL

Víctor Manuel Cabal Carvajal

Terapeuta ocupacional
Servicio de cirugía vascular
Aberdeen Royal Infirmary
Aberdeen. Escocia

En esta sesión se explican las motivaciones para que un terapeuta ocupacional asturiano se marche a trabajar al extranjero. Los trámites para poder desarrollar su labor profesional en el Reino Unido, particularmente en Escocia, el primer sitio en desarrollar la Terapia Ocupacional en Europa. Sus pasos para registrarse en el *Health and Care Professions Council* (sin ese registro solo se puede trabajar como *Occupational Therapy Assistant*). Las auditorias que realizan. Las prestaciones del *British College of Occupational Therapists*, del cual es el primer asturiano colegiado. Cómo tuvo que elegir entre más de 400 puestos de TO en la sanidad pública. Cómo se realizan allí las selecciones de personal. El trabajo con amputados y pacientes “*short contact*”, AVD en agudos, prescripción de prótesis y entrenamiento, seguimiento en el domicilio, estudios de investigación...

¿Sabías que tienen puestos rotatorios entre las diferentes Unidades?

¿Qué tiene un sistema de “band” de desarrollo profesional basado en experiencia, cursos y publicaciones, que se revisa anualmente?

¿Qué el sueldo mínimo son 22.000 libras esterlinas anuales, con el nivel mínimo?

¿Qué en ese Hospital trabajan 30 TO de diferentes “bands”; trauma, medicina general, urgencias, oncología, ACV, geriatría, vascular, servicios de movilidad, quemaduras/cirugía plástica y hospitales comunitarios?

Pues si te interesa cómo está la Terapia Ocupacional desarrollada en otros países, sin duda esta sesión será de tu agrado.

Una oportunidad única.

20 de febrero de 2016

RECURSOS Y SERVICIOS DIRIGIDOS A LA ATENCIÓN SOCIAL
DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

María del Pilar Agüera Boves

Terapeuta ocupacional

Unidad de Recursos para Personas con Discapacidad

Servicio de Mayores, Diversidad Funcional y Autonomía Personal

Consejería de Servicios y Derechos Sociales

Esta sesión puede ayudar a los terapeutas ocupacionales a facilitar el acceso de las personas con discapacidad en la educación, al mundo laboral, la inclusión en la sociedad en igualdad de condiciones y derechos que el resto de la ciudadanía. Realizando un recorrido por los distintos recursos y servicios de atención a personas con discapacidad, proporcionando a los asistentes una información valiosa a la hora de poder orientar y/o derivar a personas con discapacidad y/o sus familias colaborando en el proceso de intervención del terapeuta ocupacional, procurando garantizar los máximos niveles de bienestar y calidad. Conocer los recursos existentes es fundamental a la hora de poder asistir, tratar, derivar o, simplemente, asesorar a nuestros clientes.

1. Las personas con discapacidad en el Principado de Asturias.
2. Recursos de atención Infantil temprana.
3. Valoración de la discapacidad- Centros de Valoración.
4. Educación-Formación.
5. Centros de apoyo a la integración.
6. Alojamientos y Centros residenciales.
7. Empleo.
8. Entidades sin ánimo de lucro.
9. Subvenciones y ayudas.

12 de marzo de 2015

CENTRO DE APOYO A LA INTEGRACIÓN EN ASTURIAS
¿INCLUSIÓN O INSTITUCIONALIZACIÓN?

Carmen Gómez Amago

Terapeuta ocupacional

Centro de Rehabilitación Integral de Daño Cerebral- Oviedo

Dar a conocer la situación actual de los Centros de Apoyo a la Integración en Asturias y los problemas de inclusión, que a pesar de ser su objetivo primordial, no se está consiguiendo. Para ello se realizará un repaso general por su desarrollo, legislación, metodología y funcionamiento haciendo hincapié en el equipo multidisciplinar, donde en la actualidad no aparece la figura del terapeuta ocupacional como profesional necesario para llevar a cabo los programas de intervención, entre los que destacan “Programas de autonomía personal y salud” o “Programas de integración y participación comunitaria” ámbitos de actuación del terapeuta ocupacional.

¿Por qué, pese a estar legislada, la incorporación de la figura del terapeuta ocupacional desde hace años esto no se ha llevado a cabo?

¿Se están vulnerando las competencias de la Terapia Ocupacional en este tipo de Centros?

¿Existen posibilidades reales de incorporación de profesionales?

Para ello una profesional de la Terapia Ocupacional, con amplia experiencia en Centros de esta tipología repasará la realidad y actualidad de estas instituciones?

2 de abril de 2016

ESCUELA DE FAMILIAS Y PACIENTES EN UNA UNIDAD DE ICTUS

Saray De Paz Ranz
Terapeuta ocupacional
Hospital Monte Naranco

Terapeuta ocupacional desde hace más de 20 años. Única terapeuta ocupacional que trabaja en un Servicio Público especializado en Geriatría en Asturias.

Los autocuidados y la estimulación precoz al paciente con ictus por parte de la familia, cuidadores y del entorno, suponen un avance en la recuperación del paciente y la disminución de problemas secundarios asociados a la enfermedad. Siendo los profesionales sanitarios los responsables de llevar a cabo la Educación Sanitaria en relación a dichos patologías, convirtiéndose los terapeutas ocupacionales en un pilar fundamental de dicha Educación, ya que la intervención gira en los autocuidados más básicos de las actividades de la vida diaria y la adaptación de su entorno más inmediato. Los niveles de evidencia así lo indican, pasando a ser un aspecto clave dentro de las Buenas Prácticas.

16 de abril de 2016

EN MI MUNDO SENSORIAL: HISTORIA DE UN NIÑO CON TRASTORNO DEL ESPECTRO AUTISTA Y SU TERAPEUTA OCUPACIONAL

Karin Nayla Latorraca Rivas
Terapeuta ocupacional
Centro de Terapia Ocupacional Pediátrica Rivas

Conocer el perfil sensorial de un niño con trastorno del espectro autista conlleva la comprensión de su comportamiento y relación hacia el mundo que lo rodea; facilitando al terapeuta a guiarlo hacia la funcionalidad y a la conexión con su familia. En esta sesión conocerás un delicioso relato en primera persona en el que se desarrolla las progresivas experiencias en la integración con el entorno de un niño y aquellas pistas claves en su proceso de socialización.

30 DE ABRIL DE 2016

***ASPECTOS PRÁCTICOS DEL EJERCICIO DE LA PROFESIÓN:
DEL CONTRATO DE TRABAJO AL PROFESIONAL AUTÓNOMO.***

Emilio Álvarez Mendoza

Licenciado en Económicas- Asesor Fiscal

Desde que te gradúas hasta que consigues un empleo surgen muchas dudas que nada tienen que ver con tu cualificación académica, sino más bien con las condiciones contractuales. En esta sesión se explicarán los tipos de contratos (que atañen a los terapeutas ocupacionales) salidos de la última reforma laboral. Las diferentes clausuras que los definen; los convenios que los amparan, las diversas bolsas de trabajo de Terapia Ocupacional. Cuáles son las condiciones para trabajar de forma autónoma, los requisitos y costes. Sin lugar a dudas aspectos que tenemos que conocer y que permiten ofrecer distintas posibilidades de acceso al mercado laboral.

El coordinador del V Ciclo de Sesiones Clínicas

Gabriel Sanjurjo Castelao

